

Communiqué de presse

Rôle des médias dans la sensibilisation à l'importance d'une éducation sexuelle complète : discussion avec les journalistes, la société civile et les acteurs.

Le 15 juillet 2020 à partir de 10h30, le Bureau de l'UNESCO pour le Maghreb, en partenariat avec la représentation de l'UNFPA au Maroc, et avec l'appui de l'ONUSIDA, organise un webinaire intitulé "**Le rôle des médias dans la sensibilisation à l'importance des programmes pédagogiques liés à une éducation sexuelle complète (ESC)**". L'objectif de cette initiative est de discuter du rôle des médias et des nouvelles technologies dans :

- (1) La promotion des programmes pédagogiques d'ESC effectifs et adaptés à chacun des publics cibles ;
- (2) La sensibilisation aux questions de la santé sexuelle et la lutte contre la stigmatisation ;
- (3) L'information des jeunes, de façon massive, sur les ressources existantes en matière d'ESC.

Le webinaire réunira des experts de l'Institut Supérieur de l'Information et de la Communication, le Forum des jeunes journalistes du Maroc, les représentants de la société civile, les journalistes professionnels, ainsi que des experts de l'UNESCO et de l'UNFPA. Les interventions porteront sur les perspectives et recommandations concernant le rôle que peut jouer les médias dans la sensibilisation à l'importance des programmes pédagogiques liés à une éducation sexuelle complète.

Les intervenants à ce webinaire, première étape d'une série d'activités pour le renforcement de l'engagement des journalistes pour la promotion de l'ESC, aborderont trois axes principaux :

- (1) Le rôle des journalistes dans la promotion de l'ESC ;
- (2) Les obstacles et difficultés rencontrés par les journalistes pour traiter des thématiques en lien avec l'ESC ;
- (3) La définition des besoins en formation des journalistes dans ce domaine.

L'UNESCO et l'UNFPA sont convaincus du rôle crucial des médias sur les questions qui président à l'ESC considérée parfois comme présentant un contenu pouvant influencer sur l'augmentation de la fréquence des rapports sexuels ou le nombre de partenaires chez les jeunes. Cette mécompréhension des objectifs de ces programmes, qui sont faiblement présents dans le système éducatif et les médias, liée à la gêne du corps enseignant et de la parentèle préférant parfois éviter de traiter de ces questions sensibles, conduit à une carence, voire une absence d'information chez les jeunes. Ces derniers se tournent alors de plus en plus vers Internet, les médias et les réseaux sociaux, pour obtenir des informations et des photos liées à l'activité sexuelle, contenus souvent erronés et inappropriés, renforçant les stéréotypes de genre néfastes, augmentant l'exposition à la pornographie, souvent violente.

Véritables catalyseurs de développement, les médias ont ici une opportunité réelle d'autonomiser les jeunes à travers une information fiable, documentée et exempte de jugement sur la sexualité et les relations interpersonnelles, en soulignant l'importance de la programmation de tels apprentissages.

C'est tout l'objet de ce webinaire !

Veillez suivre le lien suivant pour suivre le webinaire :

Zoom: <https://zoom.us/j/97750625910>, mot de passe : 016347

Ou suivre sur la chaîne YouTube [UNESCO RABAT](#)

*** Pour plus d'informations, veuillez consulter l'agenda jointe à ce communiqué de presse**

A propos de :

[Bureau de l'UNESCO pour le Maghreb](#) : basé à Rabat, le Bureau a un mandat multi pays représentant l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), au niveau des cinq pays du Maghreb (l'Algérie, la Libye, le Maroc, la Mauritanie et la Tunisie). Les actions du Bureau sont menées sous forme d'assistance technique à travers l'élaboration de diagnostics, le développement de nouveaux outils, le renforcement des capacités des institutions nationales et locales, l'accompagnement du changement et l'aide à l'élaboration de politiques publiques dans les pays du Maghreb.

[Fonds des Nations Unies pour la Population au Maroc](#) : représentation affiliée au bureau régional de UNFPA basé au Caire pour les pays arabes et qui gère 15 bureaux couvrant 20 pays et territoires au Maghreb et au Moyen-Orient. L'une des tâches de ce bureau régional est de veiller à ce que les objectifs, les programmes et les messages de l'organisation dans toute la région soient conformes aux priorités mondiales qui sont de veiller à ce que chaque grossesse soit désirée, chaque accouchement soit sans danger et le potentiel de chaque jeune soit accompli.

[ONUSIDA](#) : le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) coordonne l'action de 11 agences spécialisées de l'ONU, à l'échelle mondiale pour mettre fin à l'épidémie de sida comme menace de santé publique d'ici à 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Depuis ses débuts en 1996, l'ONUSIDA pilote et inspire les leaderships locaux, nationaux, régionaux et internationaux, l'innovation et les partenariats pour faire en sorte que le VIH appartienne définitivement au passé.

[L'Institut Supérieur d'Information et de Communication](#) : est un institut d'enseignement supérieur spécialisé, créé en 1969 dans la capitale du Maroc Rabat, et c'est la seule institution publique diplômée dans le domaine du journalisme au Maroc. L'étude à l'institut est divisée en un département arabe et un département français, selon le système LMD (BA, MA, PhD). L'institut vise à former des professionnels dans le domaine des médias et des communications qui travaillent dans plusieurs secteurs publics et privés.

[Forum des jeunes journalistes marocains](#) : a été créé par un groupe de jeunes journalistes marocain au début de 2017, en tant que nouveau cadre qui offre un espace plus large pour la participation des jeunes dans le débat public sur les problèmes et l'avenir des médias dans le pays. Cette organisation non gouvernementale marocaine a pour motivation forte de promouvoir la réforme dans l'environnement de la presse, compte dans son corps plus de 100 journalistes marocains (e)s répandu (e)s dans les différents supports médiatiques.

[Association 100% mamans](#) : créée en 2006 pour défendre et promouvoir les droits des mères célibataires et de leurs enfants. Son siège social est situé dans la ville de Tanger, dans le nord du Maroc, et ses principaux objectifs sont de réduire l'exclusion et l'insécurité sociale des mères célibataires, de prévenir les grossesses non désirées et la transmission du VIH et des maladies sexuellement transmissibles.

[Association marocaine de planification familiale](#) : est une organisation marocaine à but non lucratif et non gouvernementale, fondée en 1971 et bénéficiant du statut d'utilité publique depuis 1972. Elle est membre à part entière de la Fédération internationale pour la planification familiale (IPPF) depuis 1971 et est présidée par Son Altesse Honoraire la Princesse Lalla Maryam. Cette organisation œuvre à prévenir les grossesses non désirées et les avortements clandestins, à réduire la mortalité des femmes enceintes et à les sensibiliser en particulier dans les zones rurales, à lutter contre la discrimination et à assurer la protection des femmes atteintes du sida et à sensibiliser sur les droits sexuels, en particulier chez les jeunes.

Contact Presse UNESCO

Dounia Z. Mseffer : +212 667 545411 / msefferdounia@gmail.com

Contact Presse UNFPA

Aïcha BENHSINE (Mme) : benhsine@unfpa.org